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江苏大学来我校调研学位与研究生教育工作

3 月 6 日，江苏大学全力副校长一行 7 人来我校调研学科建设、研究生招生

与培养工作。

董增川副校长对江苏大学一行的到来表示欢迎，他简要介绍了河海大学基本

情况及我校学科建设与研究生教育的总体状况。党委研究生工作部李枫部长介绍

了我校研究生思想政治教育等工作；研究生基地管理办公室主任刘平雷从研究生

顶岗实践模式、基地建管方式和基地内涵建设、研究生管理信息化平台建设情况

等方面介绍了我校专业学位研究生联合培养的举措和成效。

会上，双方还就非全日制专业学位与全日制专业学位研究生培养、研究生实

践能力提升等问题进行了深入交流和讨论。

江苏大学研究生院领导以及我校研究生院相关领导和老师参加了座谈。

珠科院召开河海大学研究生培养基地

2017 级师生见面会

2017 年 3 月 13 日，珠江水利科学研究院（以下简称珠科院）召开了河海大

学研究生培养基地 2017 级师生见面会。珠科院副院长黄胜伟，珠江委人事处副



处长黄猛，河海大学研究生基地管理办公室主任刘平雷，12 名研究生导师和 19

名 2017 级河海大学联合培养研究生参加了见面会。会议由珠科院人事处处长孙

爱芳主持。

珠科院人事处介绍，2011 年获批成为河海大学研究生培养基地以来，珠科

院人才培养逐步形成规模，涉及水工、港航、水文水资源、测绘等多个专业。为

提高研究生培养质量，2017 年，珠科院结合单位实际情况，出台了《珠江水利

科学研究院研究生培养管理暂行办法》，人事处为研究生培养基地建设与管理的

主管部门，负责研究生培养的日常管理工作，研究生在学习期间，实行导师负责

制，接受培养科室及人事处协调管理。至今，珠科院研究生培养成规模发展，并

规范了管理，完善了学习生活条件。刘平雷主任介绍了河海大学专业学位研究生

教育改革情况,并对 2017 级研究生提出了殷切的希望和要求，希望研究生珍惜在

基地一年的学习机会，全面提升自身能力和综合素质；叮嘱研究生要注意安全，

遵守学校与基地单位的各项制度；要求研究生要组织参加各项活动，做好学习汇

报；发挥好校内外导师交流的桥梁纽带作用。

珠江委人事处副处长黄猛对珠科院的研究生培养工作给予了充分的肯定，他

指出，珠科院此次研究生座谈会的召开是一个良好的开端，促进了河海大学与珠

江委联合培养基地的交流，希望双方在研究生培养方面做到优势互补，在人才培

养方面达成共识，推进珠江委研究生培养工作上升一个新台阶。黄胜伟副院长对

2017 级联合培养研究生表示热烈欢迎，并热情洋溢地向研究生们介绍了广州的

风土人情和自然景观。同时，他要求研究生们要有梦想，“立大志、成大业”；

“活到老、学到老”，养成终身学习的习惯；珍惜学习时光，做个无愧于时代的

人。

会上，2017 级联合培养研究生和导师进行了互动交流，研究生代表发言表

达了珍惜学习机会、努力提升自己的心愿，表示在基地学习期间将严格遵守单位



的规章制度，把握学习机会，直面各种挑战，做一个更好的自己。与会的河海大

学导师和培养基地导师分别就学术科研道德、实践能力提升、科研问题的发现等

方面对研究生做了指导。校内外导师在研究生培养各环节管理、提升学生实践能

力、校内外导师合作交流等方面进行了深入的探讨。

（供稿：珠江水利科学研究院）

我校召开 16 级全日制专业学位硕士研究生返校座谈会

3 月 15 日，16 级全日制专业学位硕士研究生返校座谈会分别在西康路校区

和江宁校区举办。研究生院副院长陈达、研究生基地管理办公室主任刘平雷、32

名研究生代表及相关老师参加了座谈。

会议以更好地了解研究生在基地期间的学习、工作和生活，倾听学生心声为

主题，在平等、轻松、开放的氛围中展开交流。研究生普遍认为基地实践环节非

常重要，拓宽了视野、提升了解决问题的能力、提高了自身的综合能力和就业竞

争力。研究生还就加强双导师交流、增加基地内部交流活动、优化课程内容、调

整授课安排、强化基地论文指导以及规范基地管理等方面提出了很多建议。

南京思孚泰科信息技术有限公司来我校交流联合培养工作

3 月 15 日，我校研究生工作站——南京思孚泰科信息技术有限公司（以下

简称思孚泰科）董事长曲兆松一行 4 人来我校交流研究生联合培养工作相关事

宜。

河海大学副校长董增川对曲兆松董事长一行的到来表示欢迎，他简要介绍了

河海大学基本情况及我校学位与研究生教育的总体状况。党委研究生工作部部长

李枫主要介绍了我校专业学位研究生的发展情况和研究生在实践期间的思想政

治教育工作；研究生基地管理办公室主任刘平雷简要介绍了基地建设情况，他从



专业学位研究生培养背景、实践基本要求、培养流程环节等方面重点介绍了专业

学位研究生联合培养的举措和要求。

思孚泰科董事长曲兆松介绍了思孚泰科的基本情况及科研创新项目情况，希

望通过联合培养研究生，进一步促进双方的产学研合作、深化产教融合，为思孚

泰科的发展提供强有力的人才支撑和技术保障。

期间，校外导师曲兆松与水文院、港航院相关校内导师就研究生实践方向以

及论文选题等方面进行了沟通，双方导师还就专业学位研究生培养过程中实践能

力提升、双导师协同指导、研究生教育管理等方面进行了深入交流。

2017 级联合培养研究生、研究生基地管理办公室人员参加了座谈。

清华大学深圳研究生院来我校调研专业学位研究生培养工作

3 月 20 日，清华大学深圳研究生院李丘林副处长一行来我校调研专业学位

研究生培养工作。我校党委研工部李枫部长，研究生基地管理办公室刘平雷主任

和研究生院相关老师参加了座谈会。

李枫部长对李丘林处长一行的到来表示欢迎，并从历史沿革、发展概况等方

面介绍了学校的基本情况。刘平雷主任从培养模式、课程体系建设、基地内涵建

设、制度保障、条件保障等方面详细介绍了我校专业学位硕士研究生培养情况。

双方还就专业学位研究生培养过程中的实践能力提升、双导师协同指导、研

究生教育管理等问题进行了深入交流和探讨。

南京市社会科学院举行 2017 级联合培养研究生进站仪式

3 月 30 日，2017 级联合培养研究生进站仪式在南京市社会科学院（以下简

称南京社科院）顺利举行。南京社科院副院长、社科联副主席张石平，河海大学

研究生基地办主任刘平雷、公共管理学院副院长王毅杰教授参加了仪式。参加会



议的有顾金土副教授、陈涛副教授、朱秀杰副教授、刘畅老师和基地实习负责人

亓迪老师等河海大学校内导师代表，基地导师湛中林副研究员、丁宏研究员，董

淑芬副研究员、李义波副研究员、任克强副研究员及 17 名联合培养研究生。

首先，张石平副院长对实践研究生的到来表示欢迎，并介绍了南京社科院的

基本情况。南京市社会科学院于 1997 年成立，主要职能包括社科研究、社科普

及和学会管理，并承担南京市哲学社会科学优秀成果评选、社科基金项目管理等

工作。南京社科院科研处邓攀处长宣读了研究生和导师名单，并介绍了 17 位学

生的实践岗位及实践主要工作。

会上，刘平雷主任对南京社科院多年来为联合培养研究生做的贡献表示感

谢；介绍了学校近年来专业学位研究生教育改革情况和取得的成绩；学校将不断

总结经验与教训，在推进人才供给侧结构性改革、深化产教融合的大背景下进一

步探讨培养模式改革，通过学校与基地合作进行案例研发和科研合作等活动，达

到全员全面全程育人的根本目标，以适应国家和地区社会经济发展的需求。刘主

任同时还对研究生顶岗实践提出要求。

随后，王毅杰副院长讲话。王院长首先感谢南京社科院多年来对河海大学社

会工作硕士培养工作的支持。他指出，实习不仅是专业能力训练，更是学习如何

做人做事。王院长表示，进入基地实习的仪式是有意义、有价值的，这给了学生

荣誉感和仪式感，更是校内导师和校外导师面对面交流和沟通的机会。他还强调

了论文的实用性和应用性，只有理解学位论文的基本要求，才能更好地发挥校内

外导师优势，真正实现通过基地实践提升人才培养质量的目标。

最后，研究生代表闫芹发言。闫芹表达了对学校和基地以及各位导师的感谢，

并希望大家珍惜此次机会，摆正实习心态，正确认识自我，将课堂所学理论运用

于实践，并在实践中通过实务去探索和发现知识、修正和反思知识。

（供稿：公共管理学院 闫芹）



实践感悟

小欢喜

——记在武汉南瑞实践的日子

文/苏小默（能电院 16 级）

在进行实践基地双向选择时我通过了武汉南瑞的实践申请，得以在武汉南瑞

进行为期一年的实践。

由于一些缘故，我之前已经来过武汉多次，但都只是暂住几日，还未好好领

略武汉的风采便匆匆离开，这次借着实践的机会，我有了充足的时间去仔细感受

这座政治文化古城的人文风光。

初见篇

二〇一七年二月十七日下午我来到位于光谷广场对面的武汉南瑞报到，在人

资部同事亲切热情的引导下，我完成了报到手续，并与基地导师见了面，制定了

初步的学习计划，接着又来到实践所在部门与同事们打了个招呼。当我把办公用

品摆在高压电器事业部办公室桌子上的那一刻，身为河海大学学子的骄傲感油然

而生：因为河海，我才能有机会在武汉南瑞实践，从今天开始，我要在实践岗位

好好工作啦。

工作篇

第一天上班，我有点忐忑，来到一个和之前的校园生活迥然不同的新环境，

我很担心自己能不能适应这里的工作节奏。好在新同事们大多是比我大不了几岁

的哥哥姐姐，和他们相处起来也非常轻松愉快，我每天在办公室准备自己的论文

和完成老师交给的学习任务，与在学校里别无二致。很快地，我接到了第一个工

作任务——协助办公室同事制作标书。

刚接到任务时我整个人都是懵的，之前从没接触过标书，完全不知道从何下

手。办公室的瑶姐是一个非常温柔有耐心的人，手把手地教我基础流程，许多



office 基础功能我都不会用，她也不厌其烦的演示给我看，甚至陪着我们几个

新来的实践生一起加班。没几天，任务便顺利完成了，我从同事们身上也学到了

南瑞人工ք工



陈老师经常教导我说：“毕业论文只是你这一个短暂阶段的成果，但在这个

过程中学会的严谨态度是会让你受益终生的，以后走上工作岗位也要牢记一定要

做事严谨认真。”在以后漫漫的人生道路上我会时刻牢记老师的谆谆教诲，用严

谨的态度处理手头的的每一件事。

美食篇

都说武汉美食多，在这待了几个月，真真见识到了武汉饮食文化的丰富：早

餐，热干面配豆浆走起，那爽滑的面条浇上酱香浓郁的芝麻酱，搅拌均匀后送入

口中，真是满口生香，再配着清口小咸菜，我能一口气吃一大碗。还有那酥脆的

面窝、馅料丰富的糯米鸡、奇妙组合糯米包油条、劲道十足的炒豆丝……单是早

餐我都能足足吃一个月不带重样，特别是烧麦，武汉人叫“烧梅”，与南京的大

不相同，南京的烧麦中包裹的糯米通常只是由酱油和肉汁浸润，吃起来口感略干，

咸香味，武汉烧梅中的糯米还加了许多黑胡椒，口感湿润，油水加的也多，吃起

来略重口，非常解馋。午餐还可以继续吃热干面，也可以来一碟洒满了葱花榨菜

粒的豆皮，这豆皮啊，一定要趁热吃，刚出锅的豆皮，表皮是煎的金黄的鸡蛋饼，

翻开是包裹着香菇粒、豆腐干、猪肉粒、浸润着酱油的糯米，散发着诱人的香气，

吃几块下去特别止肚饿，再喝一碗香甜的桂花糊米酒，美美的睡上一觉，真是惬

意极了。晚餐可以吃些清淡的饮食，因为要留着肚子吃夜宵呢，老武汉人喜欢吃

夜宵，一过八点，街边便支起了各色小吃摊。五月份正是吃小龙虾的季节，约上

三五好友，找一家小摊往路边一坐，点几道“虾子”，可以是蒜蓉的，也可以是

卤制的，要是不怕辣，还可以点一道麻辣的。鲜红的、香气扑鼻的小龙虾端上桌，

大家带好塑料手套，一个个食指大动，剥着虾壳、吸吮着虾肉。武汉小龙虾大多

会放点辣椒，一餐完毕，大家都被辣的嘴唇肿胀，面红耳赤，纷纷大呼过瘾。

在南京待了半年，习惯了这座政治文化古都的厚重与南方饮食的清淡，又在

武汉领略了一番别样的风情。不同于南京的冷艳，武汉这座城市充满了烟火气，
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